

Der Sozialdemokratische Pressedienst

teilt mit:

spd/II/36

6. Mai 1947

Die "Welt" entscheidet politisch

Das Organ der Kontrollkommission in der britischen Besatzungszone, "Die Welt", die nach unserer Auffassung zu unrecht als überparteiliche Zeitung bezeichnet wird, hat einer zwischenparteilichen Auseinandersetzung Stellung gegen die SPD genommen.

Am 2. Mai tagten die Zeitungsverleger von Hamburg und Schleswig-Holstein. Auf der Tagesordnung stand unter anderem die Neuwahl des 1. Vorsitzenden. Der bisherige 1. Vorsitzende, der Sozialdemokrat und Lizenzträger des "Hamburger Echo", Paul Bugdahn, wurde von den vereinigten Vertretern der CDU, KP und den sogenannten unpolitischen Zeitungen zu Fall gebracht und durch einen rechtsbürgerlichen Vertreter ersetzt, während Freie Demokraten und Sozialdemokraten für den bisherigen 1. Vorsitzenden stimmten. Der Vertreter der Zeitung der Militärregierung "Die Welt", die kein deutsches Organ ist, hat sich an dieser Abstimmung beteiligt und gegen den sozialdemokratischen Kandidaten gestimmt.

Dieser gegen die SPD gerichteten Entscheidung des Blattes der Militärregierung messen wir symptomatische Bedeutung bei.

Sozialistische Autoren- und Schriftsteller-Tagung

Vom 15. bis zum 17. Mai findet in Celle eine Autoren- und Schriftstellertagung statt, die von der Kulturzentrale des Parteivorstandes der SPD gemeinsam mit der Gruppe sozialistischer Verleger und Buchhändler veranstaltet wird. Der Kultusminister von Niedersachsen, Adolf Grimme, wird die Tagung eröffnen, auf der Manfred Hausmann und Horst Lange, ferner Professor Heisenberg und Professor Brenner und der Verleger Brauns sprechen werden. Anmeldungen sind zu richten an: Sozialistische Kulturzentrale der SPD, Hannover, Odeonstraße 15/16.

SPD Hamburg berichtet

Die Landesorganisation der SPD in Hamburg hat einen 26 Seiten im Großformat umfassenden ausführlichen Bericht über ihre politische und organisatorische Arbeit im Jahre 1946 herausgegeben. Gleichzeitig erschien ein 28 Seiten starker Bericht (Oktavformat) der Bürgerchaftsfraktion der SPD in Hamburg über die Entwicklung der Hamburger Verwaltung und die Tätigkeit der SPD in der Bürgerchaft.

Karl Marx - Sonderbriefmarke

Mit dem Ausgabedatum des 5. Mai 1947 wurden in Trier 30 000 Briefmarken ausgegeben, die den Kopf von Karl Marx zeigen. Die Verbreitung der Briefmarken erfolgte in Erinnerung an den Vorkämpfer des Sozialismus aus Anlaß der Einweihung des Geburtshauses von Karl Marx.